

# Crece la irritación de los E.U.A. hacia Cuba

Washington, noviembre 13 (UPI). (Por E. Michael Myers). El presidente de Estados Unidos Ronald Reagan está enviando señales de tipo económico, político y vagamente militares, indicando que la Cuba de Fidel Castro deberá pagar un precio aún más alto por servir como estado satélite de la Unión Soviética a 145 kilómetros de las costas norteamericanas.

"Resultado evidente que Castro está incrementando su actividad internacionalista en el hemisferio a través del envío de armas y mediante el entrenamiento de terroristas", dijo el Secretario de Estado Alexander Haig.

Hay inquietud en La Habana acerca de las intenciones de Reagan. Diplomáticos norteamericanos infor-

maron que muchos cubanos temen una invasión, lanzada por Estados Unidos y el patrullaje costero se ha incrementado.

Una conferencia realizada la semana anterior en Washington y en la cual participaron jefes militares y oficiales de inteligencia de 20 naciones de América Latina y el Caribe no contribuyó, precisamente a disuadir a los cubanos de las intenciones norteamericanas.

## Arritación

Y la frustración de Washington con la situación de estancamiento que se vive en El Salvador acrecienta su irritación hacia Cuba.

Pasa a la página 25



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**CONVERSA CON NIÑOS.** Chesterfield, Inglaterra, Nov. 13 (AP). La Princesa de Gales, ya acostumbrada a tratar con niños, conversa ayer aquí con entusiastas admiradores durante una "caminata" que efectuó con el Príncipe Carlos. La princesa tuvo palabras de afecto para los niños que entusiastamente la saludaron.

## Prohíben encuestas de opinión en Nicaragua

Managua, noviembre 13 (UPI). Nicaragua prohibió las encuestas de opinión pública y las investigaciones estadísticas por parte de organizaciones ajenas al gobierno, y amenazó con multas de mil dólares a quienes no cumplan con la orden.

El Consejo de Estado de Nicaragua aprobó en las últimas horas de ayer una ley que prohíbe las encuestas e investigaciones y advirtió que los que "realicen investigaciones no autorizadas y falsifiquen

informaciones" podrían recibir multas de 100 a 1.000 dólares.

El Consejo de Estado, dominado por los izquierdistas sandinistas, dijo que el Instituto Nacional del Censo y Estadísticas controlará los futuros proyectos de investigación de esta nación centroamericana.

La medida siguió a la publicación ayer en el diario independiente "La Prensa" de la primera encuesta independiente de

Pasa a la página 9

## Sandinistas mueren al atacar zona Honduras

Tegucigalpa, Nov. 13 (UPI). Tres soldados nicaragüenses murieron hoy en el más grave enfrentamiento fronterizo hasta la fecha entre fuerzas de los gobiernos de Honduras y Nicaragua, afirmaron testigos de los hechos.

Varios pobladores de la localidad fronteriza hondureña de Choluteca dijeron que un millar de efectivos nicaragüenses, con piezas de artillería liviana, abrieron fuego contra las tropas de Honduras, al otro lado de la frontera.

Agregaron que los efectivos hondureños respondieron al ataque con fuego de armas automáticas,

matando a tres integrantes del ejército sandinista.

Los testigos dijeron que ninguno de los dos bandos cruzó la frontera y que el tiroteo terminó, después de una hora, pero manifestaron temores de que los nicaragüenses vuelvan a atacar esta noche, al millar de efectivos hondureños destacados en la zona.

Un vocero de las fuerzas armadas, que gobiernan Honduras, dijo que los militares no comentarían inicialmente el episodio.

Los pobladores dijeron que el de hoy fue el incidente más grave de los varios enfrentamientos que

Pasa a la página 46

## Sorprende triunfo a nueva 'Miss Mundo'

Londres, noviembre 13 (UPI). Bilin León, la esbelta venezolana de 18 años que fue coronada anoche como "Miss Mundo 1981", dijo hoy que está orgullosa de su título, aunque sorprendida porque triunfó sobre otras 66 bellezas.

"La corona es mía y la voy a mantener", expresó la nueva "Miss Mundo", de 1.78 metros de estatura, cabello y ojos castaños y medidas de 90-60-90, que estudia computación en la Universidad Simón

Bolívar de Caracas. Y su madre, Cachy de León, dijo: "estamos satisfechos, sabía que iba a ganar. Por eso es que tuvimos tanta confianza y viajamos tan lejos".

También vinieron a Londres los abuelos de la "Miss Mundo 1981", una tía, dos primos y su auspiciador, el empresario Osmel Sousa.

"Seré una "Miss Mundo" de quien se sentirán orgullosos", dijo Bilin, señalando que ya había "un

Pasa a la página 46

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



"MISS MUNDO". Londres, Nov. 13 (AP). La nueva "Miss Mundo", la venezolana Pílin León, de 18 años, estudiante de matemáticas, desayuna hoy en el Hotel "Prosvaylor" aquí. La bella venezolana dijo

anoche a los periodistas, que mantendrá ese título durante un año y "no lo dejaré por ningún motivo". El presidente venezolano Luis Herrera Campins envió un mensaje de felicitación a Pílin.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**VISITA.** París, Nov. 13 (AP). La primera ministra de la India, Indira Gandhi, visita hoy una exhibición en el Centro de Pompidou en París.



**JOHNSON.** Houston, Nov. 13 (AP). Doyle Brewington posa con los 66 estudiantes latinoamericanos que visitaron ayer el Centro Espacial Johnson.

## Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, Nov. 13 (AP). Los precios de las acciones registraron bajas hoy a raíz de nuevas indicaciones de que la recesión económica en el país está empeorando.

Las transacciones estuvieron moderadas.

Los analistas señalaron que las bajas en las tasas de intereses han favorecido al mercado últimamente. Pero también dijeron que los corredores aquí están preocupados por el constante deterioro de la actividad económica.

Ayer el gobierno informó que las ventas al por menor bajaron en un 1,5 en octubre.

Pasa a la página 15

## Venezuela rechaza de plano el apoyo de Cuba

Caracas, noviembre 13 (AP). Venezuela rechazó de plano el apoyo de Cuba a Guyana en la disputa territorial guyanesa-venezolana por la región del Esequibo, y acusó al gobierno del presidente Fidel Castro, de "agresión".

La nueva controversia agudiza el profundo deterioro de las relaciones entre Caracas y La Habana, que han llegado al borde de la ruptura.

En una declaración, el canciller José Alberto Zambrano dijo, que el apoyo a Guyana, reiterado en

La Habana por el vicecanciller cubano Ricardo Alarcón, constituye una "intrusión inaceptable en asuntos que corresponden estrictamente a los estados signatarios del acuerdo de Ginebra y del Protocolo de Puerto España", vale decir Venezuela, Guyana e Inglaterra.

Venezuela mantiene una reclamación sobre la extensa región del Esequibo, que constituye casi los dos tercios del territorio de la actual República de Guyana. Venezuela basa su

Pasa a la página 9

## Preocupa inestabilidad política en C. América

Santa Cruz, Bolivia noviembre 13 (AP). El canciller argentino Oscar Camilión expresó hoy, en conferencia de prensa, la preocupación de su país por la inestabilidad política centroamericana, defendió la política de no intervención y reiteró que la OEA tiene competencia para tratar el problema de la mediterraneidad de Bolivia.

"Consideramos que hay una situación crítica, por la amenaza de la inestabilidad, que es consecuencia de los problemas de naturaleza económica, política y social. Entendemos que es deseable que esa si-

tuación se supere y entendemos también que existe la necesidad de prevenir las actividades de grupos terroristas", dijo.

Camilión aseguró también que su país mantiene invariable el principio de no intervención y restó validez a la posibilidad de que se concrete algún tipo de alianza entre regímenes con ideologías afines en esta parte del continente.

"El cono sur no tiene connotación geográfica, política ni diplomática, de manera que mal puede haber un pacto", manifestó.

El canciller argentino se

Pasa a la página 39

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 15)